

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Santander: en la Administración, calle del Muelle, número 4.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Santander: 7 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.
ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 18 tomamos las siguientes noticias:

—Dice uno de nuestros colegas, que concedida la validez en España á los estudios hechos en Portugal, en la escuela central de agricultura se ha presentado una solicitud por D. Francisco Quilherme de Souza, joven perteneciente á una de las familias más distinguidas del vecino reino, pidiendo ser admitido á los ejercicios para obtener el título de ingeniero agrónomo cuyos estudios tiene cursados en el Instituto agronómico de Lisboa con el mayor aprovechamiento. Sabemos, añade, que algunos jóvenes portugueses piensan seguir el ejemplo del señor de Souza, lo cual demuestra el aprecio que se hace de un título español, que tanto se relaciona con los más grandes intereses de un país, cuales son los intereses agrícolas.

—Anuncia uno de nuestros colegas la próxima publicación de un importante decreto relativo á sociedades dependientes del ministerio de Fomento é inspirado en el espíritu más descentralizador.

—El *Imparcial* consigna el hecho de que las relaciones de España y Méjico cada día son más amistosas, merced á los buenos oficios de los Estados-Unidos. Según sus noticias, parece están muy adelantados los proyectos para la celebración de un tratado de navegación y comercio.

—Por el ministerio de Ultramar se ha decretado lo siguiente:

Artículo 1.º. Quedan derogados en Cuba, Puerto-Rico y Filipinas el decreto y reglamento de 19 de Octubre de 1853 sobre constitución de Sociedades anónimas, la real orden de 8 de Setiembre de 1857, y todos los decretos y órdenes expedidos posteriormente sobre el mismo asunto.

Art. 2.º. Queda restablecido el Código de Comercio en todo lo relativo á la constitución y organización de las Sociedades anónimas.

Art. 3.º. La inspección del Gobierno en las Sociedades anónimas hoy existentes cesará á los seis meses de publicarse este decreto en las *Gacetas oficiales* de la Habana, Puerto-Rico y Manila, á cuyo fin podrán en el mismo plazo las Sociedades hacer en su organización, estatutos y reglamentos las reformas que estime convenientes la junta general de sus accionistas.

—Leemos en *La Correspondencia*:

«La comisión permanente de Córtes había enviado una comunicación al gobierno consultándole si sería conveniente reanudar las sesiones para antes de 1.º de octubre, con objeto de que se ocupasen de los asuntos de Cuba; pero el gobierno lo ha considerado innecesario, y así lo ha contestado, dándose anoche cuenta de su comunicación.»

—Habíase hablado de la supresión de algunas Universidades, pero uno de nuestros colegas, *El Imparcial*, lo desmiente.

—Los preparativos de embarque de tropas con destino á la isla de Cuba continúan con toda actividad, á cuyo fin se están remitiendo á Cádiz sin la menor interrupción armas, municiones y vestuario y demás efectos necesarios.

—*La Iberia* refiere en estos términos lo ocurrido en la conferencia celebrada entre el emperador de Francia y el general Prim:

«Celebramos que la suerte nos de pare ocasión de elogiar alguna vez la conducta del jefe del vecino imperio; porque habiendo censurado con mucha frecuencia y mas razon su manera de obrar respecto á los planes de la restauración, estábamos en riesgo de pasar por parciales y apasionados, cuando la pasión y la

parcialidad únicamente estaban de parte de la persona á quien indignados condenábamos.

Napoleon, á quien los últimos acontecimientos de París y la enfermedad recientemente sufrida, y ya felizmente terminada, parece que han convencido de la fragilidad de las cosas humanas, y prestado instintos más liberales, ha cumplido esta vez con los deberes de jefe de una nación amiga.

Es verdad que la energía y el patriotismo del marqués de los Castillejos eran prendas seguras de que no sucedería otra cosa.

La entrevista habida entre ambos ha revestido, como era natural, un carácter exclusivamente político.

De todo cuanto puede hoy interesar á España se ha hablado en ella.

De los planes borbónicos y carlistas, de la política revolucionaria, de la cuestión monárquica y de la cubana.

Y Napoleon ha hecho respecto á todo solemnes protestas de adhesión, repetidas promesas de respeto y de simpatía.

Ha ofrecido no tolerar en manera alguna, ni bajo ningún pretexto, la presencia de los desgraciados partidarios de D. Carlos en la frontera, donde hasta hace poco tenían á sabiendas y á banderas desplegadas su cuartel general.

Los carlistas, igualmente que los secuaces de otra causa que pudieran presentarse en campaña, serán, pues, internados.

Y la conducta seguida por la policía francesa de poco tiempo á esta parte, es prenda segura de la buena fé y del cumplimiento de esta promesa.

Por lo que toca á la política interior y á la cuestión régia, encomendadas, una al gobierno de la nación, y otra á la decisión soberana de las Córtes Constituyentes, el emperador,

como era de esperar, no se ha permitido la más ligera indicación.

Ha protestado, sí, aceptar y acatar todos los actos emanados del gobierno, y todos los acuerdos que la Cámara, en uso de su soberanía, adopte respecto á ambas cuestiones, que pertenecen á la exclusiva iniciativa del país.

Aquel monarca que este coloque en el trono, será reconocido por Francia.

El emperador, dando esta espontánea muestra de acatamiento á la soberanía y autonomía del pueblo, ha estado á la altura de su origen, fundado sobre el pavés del sufragio popular.

En la última de las cuestiones, en la que hoy es de mayor importancia para España, y en la que más útil nos puede ser el favor imperial, la cuestión de la Antilla cubana, Napoleon se ha mostrado altamente explícito y ha prometido sus buenos oficios para todo aquello que contribuya á la pacificación de la isla y al arreglo de los conflictos á que diere lugar la actitud de los Estados Unidos.

El resultado de la entrevista ha sido, pues, completamente satisfactorio.

Nosotros, que fiamos el porvenir de los pueblos á la fuerza y al poder de los mismos pueblos, no damos nunca gran importancia á la conducta de las naciones extranjeras ni á los manejos de la diplomacia: hoy, sin embargo, debemos congratularnos por las pruebas de respeto y las consideraciones que alcanza la revolución española.»

CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCÍA.—Leemos en *La Epoca* del 18:

«Ya hemos dicho que la prensa ha dado cuenta de la agitación que en

— 209 —

se apoyaba en su brazo con ese abandono que revela el secreto del corazón, y el conde espermentó una sensación igual á la que experimenta el ciego que recobra la vista de repente, y queda deslumbrado por la luz del día.

Entonces lo adivinó; comprendió que no era el comandante el hombre á quien amaba la condesa, que había hecho una tontería al buscar querrela con él, y que el realmente dueño del corazón de su hermosa prima era el hombre que tenía delante de sí, que acaso llegaría á ser esposo de la condesa.

Entonces todo su orgullo de raza, todo su natural aristocrático, todas las preocupaciones de otra época, escrupulosamente observadas por el mayor de los Maltevert, que se veía desdeñado por un bastardo, se despertaron en él, sintió un vértigo, su mano tomó convulsa la escopeta é hizo puntería á la cabeza de Juan, mientras su mano, próxima á dar á la llave, se detuvo trémula.

III.

Si Juan hubiera sido caballero de nom-

86

— 212 —

—Pero dejáros aquí sola... repuso Juan alamado.

—¡Sin duda; tendré un rato de meditación deliciosa!

Al oír este proyecto, el corazón del conde había empezado á palpar de nuevo.

Sin embargo, la escopeta no había perdido su puntería y aguardaba á que Juan se mostrase claramente para enviarle cadáver al fondo del abismo, castigándole por haber intentado salvar la distancia que separa á un hombre sin nacimiento de una noble dama.

Juan, obedeciendo á la condesa, pasó el primero hácia el puente, volviéndose á dar la mano á la hermosa; y la condesa le siguió con la cabeza altanera y la mirada fija en la estremidad opuesta.

El conde, por temor de herirla á ella, tuvo que aguardar de nuevo; entonces una idea horrible acudió á su mente.

—¡en el momento en que llegaran á la gruta, se dijo, yo derribara este débil puente separando á los así del resto del mundo, yo podría desde esta orilla enterrarle á él una bala en la frente, y como este sitio es poco frecuentado, nadie oiría los gritos de desesperación de ella y pasaría

— 213 —

la noche custodiando el cadáver de su amante.

Y esta idea hizo sonreír al conde, que murmuró:

—¡Oh, buena venganza!

Pero de pronto recordó que había soñado otra muy distinta, que se había jurado ver á sus pies á la condesa, y que por aquel medio no haría más que profundizar el abismo que los separaba.

Y después, como las situaciones más críticas están subordinadas á un soplo de viento, á un accidente nervioso, una idea nueva germinó en la cabeza de Hector, que bajó su escopeta exclamando:

—¡Oh, he encontrado venganza mucho mejor!

Y dejó en tierra su escopeta, temiendo obedecer quizá á una nueva tentación que inutilizase su verdadera venganza, la que apetecía.

Entonces permaneció inmóvil sin voz, sin aliento.

Vió á la condesa tocar al dintel de la gruta, recorrer toda la extensión apoyada en el brazo de Juan y sentarse sobre el tronco de un árbol derribado.

Después vió á Juan besarle la mano

Málaga se había sentido, obligando al gobernador á dirigir su voz al pueblo. No sabemos hasta qué punto contribuirá á calmar esa agitación la noticia que hoy nos participa *El Imparcial*, diciendo que el Ayuntamiento de Málaga, que estaba compuesto de individuos del partido republicano, ha sido suspendido ayer, y hoy tomará posesion el nuevo nombrado, que se compondrá de progresistas.

CARTAGENA.—Anteayer debió salir del puerto de Cartagena, con rumbo al de la Habana, la fragata de guerra *Almansa*, conduciendo marinería.

BALEARES.—El 4 de octubre próximo parece debe salir de Mahon con direccion á Puerto-Said la fragata de guerra *Berenguela*, con el fin de asistir á la inauguracion del canal de Suez.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—*La Liberté*, cuyo director tuvo la honra de sentar á su mesa al conde de Reus momentos despues de terminada su entrevista con el emperador de los franceses, dice lo siguiente:

«El mariscal Prim fué recibido ayer en audiencia particular por el emperador en el palacio de Saint-Cloud, acompañándole el Sr. Silvela, ministro de Estado, y el Sr. Olózaga, embajador de España en París. Segun lo que ha traspirado de esta conferencia, el mariscal Prim ha debido quedar plenamente satisfecho, no solamente por lo que hace á su persona, sino en lo concerniente á su país, cuyos destinos tiene en gran parte en sus manos.»

La antigua amistad, dice *La Política*, que une al general Prim con el Sr. de Girardin, y la circunstancia que al principio hemos hecho notar, dan bastante importancia á la apreciacion de *La Liberté*.

—El 15 celebraron una entrevista con el conde de Latour d'Auvergne, los Sres. Prim, Silvela y Olózaga, saliendo de ella muy complacidos.

—*El Gaulois* habla de una visita del general Prim á la reina Cristina; solo que el periódico francés hace la singular distincion de que el presidente del Consejo de Ministros de España no va á visitar á la reina madre, sino á los duques de Riánsares, con quienes le unen una antigua y cordial amistad que nada tiene que

ver con la política, y que no podia olvidar por hallarse en el poder. Así lo dice testualmente *El Gaulois*.

—Segun el *Gaulois* debía volver á ver el general Prim al emperador.

París 15.—Asegúrase que el viaje del príncipe Carlos de Rumania á las principales cortes de Europa reconoce por causa el deseo de dicho príncipe de que se le conceda el título de rey, para lo cual cuenta con el apoyo de Rusia.

Créese que las potencias no accederán á esta pretension, que en caso de obtener resultado podria producir un rompimiento entre la Puerta y la Rumania.

PORTUGAL.—En Portugal se ha nombrado una comision que reforme el Código administrativo.

PRUSIA.—Algunos colegas anuncian que el ducado de Wurtemberg formará parte de la confederacion del Norte, y que se trata de ceder la fortaleza de Maguncia á Prusia, en cuyo caso se cree que la Francia no podrá menos de oponerse á dicha cesion.

Berlin 15.—No tiene fundamento alguno la noticia que reproducen varios periódicos á pesar del mentís de la *Gaceta* de Darmstadt sobre la existencia de negociaciones entre Prusia y el gran ducado de Hesse para la cesion de Maguncia.

Ayer reunióse el Consejo de ministros para ocuparse de los proyectos de ley que van á someterse á la Dieta federal, que inaugurará sus sesiones el 4 de octubre próximo.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Washington 16 (por el cable).—Un enviado de Cuba ha tenido una larga entrevista con el secretario señor Fish.

París 17.—El Sr. de Montholon, ministro de Francia en Portugal, es esperado en París con licencia.

Viena 17.—Continúan las dificultades entre la Puerta y el virey de Egipto.

Espérase, no obstante, que Francia, Inglaterra y Austria conseguirán un arreglo definitivo entre el sultan y el Khedive.

En vista de la agitacion que reina en algunas provincias del imperio austriaco, asegúrase que el gobierno ha autorizado á los jefes militares para que si se altera el orden en al-

gun punto le declaron inmediatamente en estado de sitio.

Londres 17.—Se ha comunicado la noticia de que la princesa de Galles ha entrado en el sétimo mes de su embarazo.

Pasan de veinte los siniestros marítimos de importancia de que se tiene noticia, ocurridos esta semana en las costas de Inglaterra á consecuencia de la violenta tempestad que se ha dejado sentir principalmente en el canal de la Mancha.

París 17.—El emperador ha recibido al príncipe de Galles y á lord Claredon.

El general Prim ha dado un gran banquete en casa de su madre política, señora Agüero, al cual han asistido el Sr. Olózaga y otros diplomáticos.

Asegúrase que el duque de Palikao sustituirá al general Canrobert en el mando del distrito militar de París.

París 18.—*El Diario Oficial del Imperio* da cuenta de haber sido recibido el general Prim por el emperador en audiencia particular el miércoles último.

El Constitutionnel dice que el emperador dió ayer un paseo en coche por París; salió de Saint-Cloud á las tres y cuarto de la tarde y regresó á las cinco menos cuarto.

Asegúrase que sigue mejor.

LA ABEJA MONTAÑESA.

SANTANDER 20 DE SEPTIEMBRE.

Ya digimos en nuestro último número cuál era la actitud de la Diputacion provincial respecto á la importantísima cuestion de Cuba. Hoy consta ya de una manera oficial su pensamiento y la estension del sacrificio que está dispuesta á hacer para contribuir á la patriótica obra de pacificacion de la preciosa Antilla.

Ese pensamiento se encuentra indicado en el siguiente documento publicado en el periódico oficial, que dice así:

«*Diputacion provincial de Santander.*

CIRCULAR.

Aunque esta Diputacion provincial nunca desconfió del buen éxito de

las armas españolas en la lucha promovida en la isla de Cuba por los que proclaman su independenciam, no quiere ser menos que otras provincias en demostrar al Gobierno de la Nacion y á sus compatriotas y hermanos residentes en mencionada isla de Cuba, los sentimientos patrióticos que la animan por la conservacion de esta y los vivísimos deseos que la deciden á cooperar á tan laudable objeto.

Unánime ha sido su acuerdo para la formacion de un tercio de voluntarios naturales de esta misma provincia que no baje de 500 hombres costeados por ella, y que, marchando con la brevedad posible á tan preciosa Antilla, demuestren en ella el valor y heroismo que tanto renombre viene alcanzando en todos tiempos, y que no desmerecerá por cierto del muy justo y general que obtuvieron desde muy antiguo los batallones cántabros.

Con el fin, pues, de realizar tan patriótico pensamiento, acordó esta corporacion provincial el nombramiento de una Comision de su seno, la cual se dedica sin levantar mano á proponer los medios para subvenir á los gastos y sentar las bases del alistamiento, como tambien las reglas para la formacion y funcionamiento de dicho tercio.

Antes de hacer presente á los habitantes de esta provincia los medios que proponga la Comision nombrada, se adelanta la Diputacion provincial á poner en vuestro conocimiento el acuerdo que ha tomado, porque cree haber interpretado con él vuestros nobles sentimientos y vuestras aspiraciones á cooperar á la honra de la patria y á ayudar á vuestros hermanos á vencer una insurreccion sostenida por medios que la hacen deshonrosa á los ojos del mundo civilizado.

Santander 18 de Setiembre de 1869.
—El Vicepresidente, Pedro de la Cárcova Gomez.—P. A. de S. E., Licenciado, Manuel Garcia Osborn.»

respetuosamente y pasar de nuevo por el frágil puente...

¡La ocasion era magnífica para Hector! Desde el sitio en que estaba colocado podia disparar certero sobre el jóven, cuyo cadáver caeria al fondo del rio mientras él desaparecia sin ser percibido por la condesa; así se vengaba sin que la venganza recayese sobre él y otros sucesos vendrian mas adelante... Y saboreando su plan dejaba correr el tiempo que Juan aprovechaba en pasar tranquilamente el puente.

Llegó el jóven á la otra orilla, tomó el sendero á través de las rocas y despues el sendero de Val Fourchú con la ligereza de un cervatillo perseguido por los perros.

Hector no se movió; miró al jóven alejarse, y cuando hubo desaparecido, cuando se perdió hasta el rumor de sus pasos el conde abandonó su inmovilidad de estatua, se dirigió al puente y colocó en él el pié resueltamente, murmurando:

—¡Por fin!

Habia seguido la condesa con la vista á Juan, como sabe la mujer acompañar con la mirada á su amante, hasta que se lo ocultó un accidente del terreno. Sentada

cabeza cubrió un momento la de Juan. Hector tuvo miedo de herir á la que amaba, y aguardó.

—¿De veras creéis, exclamaba la condesa deteniéndose á orillas del puente imrovizado, que yo tendria miedo de pasar sola este puente?

—¡Oh! no lo intentéis, señora; ved que un mareo, un paso falso, un resbalon, bastarian á precipitaros al fondo del abismo.

—Pues bien, dijo ella sonriendo, quiero mostraros que soy valiente y que mi pié es tan seguro como el de estos montañeses. ¿Ignorais que he recorrido toda la montaña suiza?

—Señora... interrumpió Juan con temeroso acento.

—Quitad, dijo ella con la temeridad de un niño, dadme solo la mano para atravesar por ese débil puente hasta la gruta de los pastores, y en ella me dejareis soñar una hora siquiera.

—¿D-jaros abandona en este sitio?

—Sin duda; ireis á Val-Fourchú á buscar un ramo de aquellas flores azules que se enlazan á su ventana y que ya sabeis que esumo tanto.

bre como lo era de sangre, el conde Hector hubiera corrido á él, le hubiera arrojado el guante á la cara, y le hubiera dicho:

—¡Necesito mataros ó que me mateis! Pero Juan era un bastardo, y desde la altura de su derecho feudal, Hector podria condenarle por su insolente amor y pegarle un tiro como á un perro rabioso ó una fiera nociva, con cuya muerte se hace un beneficio á la sociedad.

Hector saboreaba su venganza retardando el golpe fatal que iba á desembarazarle de un rival, escuchando el diálogo de la condesa estasiada por la belleza del sitio adonde la habia conducido el hombre de su amor y en el que quizá iban á encontrar ambos la muerte.

—Y su dedo perezoso se contenia, y su vista seguia haciendo la punteria buscando con sangre fria el sitio donde debia dirigir la bala, privando de la vida á aquel hombre, que sonreia como se sonreia á los veinte años al lado de la mujer amada!

Un movimiento brusco de la condesa salvó por un momento á su amante.

Adelantóse para admirar el paisaje y su

Ahora nos ocurre á nosotros una sencilla observacion que consignamos, por si se conceptúa digna de ser tomada en consideracion.

Héla aquí:

Puesto que el sentimiento es unánime, y general la resolucio de acudir con socorros á nuestros hermanos de Ultramar; puesto que existe ya por iniciativa privada el proyecto de una suscripcion popular con aquel objeto, ¿no seria oportuno y conveniente reconcentrar y unir estos esfuerzos bajo una accion comun? ¿No ganaria mucho la idea en la práctica, tanto respecto á la importancia de los recursos como en cuanto á actividad en proporcionarlos, poniéndose todos de acuerdo y procediendo bajo una sola direccion á reunir en uno todos los elementos que se trata de allegar para este caso?

La forma seria entonces sencillísima y creemos que no es menester indicarla siquiera. Lo que importa sí es no perder de vista que la unidad en la accion es una garantía de éxito, dado que este depende siempre de la oportunidad de las medidas.

Sometemos este pensamiento á los que pueden realizarle.

Hé aquí la sentida alocucion que ha publicado hoy el Sr. Gobernador de nuestra provincia, recordando los acontecimientos que tuvieron lugar en esta ciudad en igual dia del año próximo pasado:

Habitantes de Santander:

El sol de este dia viene á iluminar el primer aniversario de la regeneracion de España.

Hoy, hace un año, el noble pueblo de Santander se levantó entusiasta, protestando, por la honra de la Nacion, contra la tiranía que nos degradaba y la corrupcion que nos envilecia, sellando despues con sangre generosa en la MEMORABLE JORNADA DEL 24 aquella protesta, y demostrando á la faz del mundo que es libre el pueblo que quiere serlo.

¿Cuánto espacio hemos andado desde aquella fecha memorable! Proclamados, reconocidos y asegurados los derechos individuales; inviolables, por consiguiente, la conciencia y el domicilio; libre el pensamiento; franca la tribuna: en unos cuantos meses nos hemos colocado á la cabeza de las naciones civilizadas.

¡Gloria al pueblo de Santander que supo iniciar el movimiento á que somos deudores de tan preciadas conquistas! ¡Gloria á los mártires del 24 de Setiembre de 1868, que nos trazaron la senda que debemos seguir siempre que la causa de la patria reclame el esfuerzo de sus buenos hijos! ¡Gloria á la Marina y al Ejército que supieron hacer suya la causa de la Nacion!

Habitantes de Santander: al felicitaros por vuestro heroico comportamiento en los sucesos que recordamos, no necesito haceros ningun género de recomendaciones. Vosotros habeis sido siempre modelo de cor-

dura, de lealtad y patriotismo; vosotros sabeis que nadie puede hoy sobreponerse á la voluntad nacional, y hareis prevalecer siempre, contra toda clase de enemigos, esa voluntad espresada por las Cortes Constituyentes, augusta Asamblea elegida por vosotros y encargada de consolidar la Revolucion de Setiembre. ¡VIVA LA SOBERANÍA NACIONAL!

Santander 20 de Setiembre de 1869. El Gobernador, Carlos Massa Sanguinetti.

VARIEDADES.

De una estensa revista de París que publica el *Diario de Barcelona* copiamos las siguientes noticias sobre una expedicion al polo Norte que proyecta M. Gustavo Lambert:

«Ya están recaudados los 600,000 francos que se creen necesarios para llevarla á cabo, y se ha formado ya la tripulacion de *El Boreal*, que es el buque en que se ha de hacer la expedicion.

El Boreal, que recibe una armadura especial para facilitar su permanencia y su paso al través de los hielos, irá provisto de carbon, de víveres y de diversas provisiones para una campaña de cuatro años.

He visto varias veces á Mr. Lambert, á quien conocia además íntimamente, estusiasmar á auditorios inmensos, esponiendo su proyecto, refiriendo cómo se abre un camino en los hielos cortándolos en trozos regulares, y cómo se hacen con estos cubos chozas, en las cuales puede albergarse el viajero con una lámpara encendida, anunciando lo que habia visto en sus viajes anteriores, y describiéndolo con el mas pintoresco lenguaje. «Hay allí, decia, 800 millones de hectáreas de tierra vírgen y fértil, con animales nuevos de una variedad infinita, osos blancos gigantes, rengríferos de toda especie y aves en tal cantidad, que á veces oscurecen el cielo. ¿Qué estudios pueden hacerse, cuántas observaciones recogerse y cuántas riquezas traerse á Europa!»

Mr. Lambert atribuye el fracaso de las tentativas anteriores, en primer lugar al camino defectuoso que se ha seguido, y en segundo lugar á la teoría mal conocida de los hielos. Todas las expediciones inglesas y alemanas han tomado, segun Mr. Lambert, un camino impracticable por estar obstruido por inmensos espacios de hielos insuperables. Hay, dice, dos especies de hielos; los *ice bergs* y los *ice fields*. Los primeros constituyen trozos enormes, montañas flotantes de que es preciso alejarse porque destrazan inevitablemente el buque mas sólido cogido entre ellas; y los segundos, los *ice fields* ó campos de hielo, no tienen mas que algunos piés de espesor; es la superficie del mar que, cubierta de nieve, se ha congelado.

Estas planchas de hielo tienen con frecuencia una grande estension, pero se puede penetrar en sus hendiduras, hacerlas volar, aserrarlas y abrir así un camino hácia el mar libre, cuya existencia han consignado Hayes, Kane, Wrangel y otros varios. En el año último un ballenero norte-americano, Long, hallándose á los 54 grados de latitud Norte, vió ante él el mar completamente libre de hielo. Pudo haber virado hácia el Polo, pero habiéndose agotado su provision de víveres y carbon, tuvo que regresar á San Francisco.

Pues bien, el único camino que conduce al Polo con estas condiciones es el del estrecho de Behring, en donde aun hay que temer *ice bergs*, y en el momento del deshielo un buque sólido puede penetrar en dos meses hasta las regiones misteriosas que no ha mirado aun ningun ojo humano.

Este es el camino que quiere seguir Mr. Lambert, el que habia tomado hace un siglo el célebre capitán Cook. Desgraciadamente fué asesinado por los habitantes de las islas de Sandwich, y á no ser por este asesinato, el problema estaria resuelto en el dia. El navegante francés continúa la obra interrumpida, y todo induce á creer que la llevará felizmente á cabo.

GACETILLAS.

Reunion patriótica.—Recordamos á nuestros convecinos que mañana por la noche tendrá lugar en el salon de sesiones del Ayuntamiento la reunion promovida por los señores que han iniciado la suscripcion de socorros para la isla de Cuba.

Como la concurrencia no podrá menos de ser muy numerosa y el local indicado no ofrece grandes condiciones de capacidad, parécenos oportuno, puesto que hay lugar todavía de anunciarlo, que deberia designarse para celebrar la reunion otro mas grande, como por ejemplo, el Teatro.

Llegada.—Ayer tarde llegó á esta ciudad el diputado republicano señor Orense. Fué recibido por un gentío inmenso compuesto de correligionarios y curiosos que le acompañaron, con músicas y banderas, hasta la Fonda del Comercio, donde está hospedado.

Con tal motivo por la tarde y noche se notaba en la ciudad inusitado movimiento y animacion. Desde nueve á once dieron serenata al diputado constituyente dos bandas de música y coros de ambos sexos.

Propaganda.—Esta noche á las ocho celebra el partido republicano una reunion pública en el teatro.

Del mejor tratamiento en los casos de enfermedades de estómago, gastralgias, pirosis, etc.

Hay pocos órganos que sean tan á menudo como el estómago atacados por la enfermedad. Así es que han sido preconizados numerosos remedios para la cura de las dolencias del estómago. Muchos han caído en merecido olvido, un gran número sufrirá luego la misma suerte, otros aciertan mas ó menos completamente. Creemos prestar un verdadero servicio á los enfermos dándoles á conocer un medicamento eficaz que, en la inmensa mayoría de los casos, está empleado con completo éxito. La Academia de medicina, en su sesion de 27 de diciembre 1849, despues de numerosos experimentos hechos por una comision nombrada con este objeto, aprobó y recomendó el empleo del *Carbon de Belloc* para curar estas enfermedades que, segun dice, demasiado á menudo desesperan á los enfermos y á los médicos. Desde entonces el *Carbon de Belloc* se ha convertido en remedio popular para curar los males de estómago, bajo cualquier forma que se presenten. Generalmente conviene tomar una cucharada de carbon ántes y despues de cada comida; y de ordinario el bienestar se hace sentir desde las primeras dosis.

Se han visto á menudo personas que tenían pesadeces de estómago, calambres dolorosos despues de cada comida, curarse en pocos dias por el uso del *Carbon de Belloc*. Lo mejor además será citar algunas observaciones sacadas de la relacion aprobada

por la Academia de medicina de París, en su sesion de 27 de diciembre de 1849.

M. D., mayor en un regimiento de coraceros, estaba afligido, hacia mas de diez años, de una gastro-enteralgia. Tenia que privarse de fumar y de tomar café, lo que simpatizaba muy poco con sus gustos militares. Le hice tomar cada dia cuatro cucharadas de *Carbon de Belloc*, una por la mañana, una despues de cada comida, y la última una hora ántes de acostarse. Hacia ocho dias, cuando mas, que las tomaba, cuando el estómago empezó á funcionar perfectamente. Veinte y cinco dias despues, el mayor D. fumaba, tomaba su café, no seguia mas régimen y tenia perfecta salud.

Mademoiselle M. padecia, hacia mas de dos años, de una gastralgia que se habia agravado de tal modo desde cuatro meses, que no se atrevía ya á tomar alimentos sólidos; porque despues de cada comida, así como en el interío lo, experimentaba dolores muy violentos de estómago. La hice tomar una cucharada de *Carbon de Belloc* y la decidí á comer, inmediatamente despues, una chuleta de carnero y una pechuga de pollo. ¡Cuál no fué su sorpresa cuando vió que digería bien estos alimentos que no habia podido tomar hasta entónces sin padecer cruelmente! La digestion se habia cumplido como por encanto. La enferma continuó haciendo uso del *Carbon de Belloc*, comió siempre con apetito, dijo fácilmente y los dolores de estómago desaparecieron definitivamente.

El caballero de L'H., anciano de ochenta años, padecia, desde hacia mas de treinta, del estómago; habia empleado sin éxito varios remedios empiricos. Le aconsejamos que tomase, cada dia, despues de cada comida, una cucharada grande de *Carbon de Belloc*, y desde hace diez años que lo usa no ha vuelto á padecer.

DOCTOR DUPUY DE FRENELLE.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Perseverancia, de 54 ts., cap. D. S. Cagigal, de Sevilla y escalas con 28 pipas de aceite á D. L. Zúñiga: 14 id. id. á D. A. Diestro: 12 id. id. á D. V. Gutierrez y Casafont: loza y otros efectos para varios.

Id. Palmira, de 66 ts., cap. D. T. Garay, de Málaga y escalas con 25 pipas de aceite á los Sres. Hijos de Pedraja: 10 id. de grasa á D. R. Cierito: 11 cascos de sardina á los señores Peña y Roldan: 65 sacos de arroz á D. D. G. Gomez: 30 id. id. á la señora Viuda de Pujol: 5,602 kilógramos de hierro á D. C. Jado: 10,098 id. id. á D. T. Gomez y compañía.

Id. Barcelona, de 42 ts., cap. don E. Echevarria, de Gijon con hierro á la órden.

Patache Juana, de 19 ts., cap. don A. Montana, de id. con carbon á la órden.

Vapor Galicia, de 114 ts., cap. don M. Lopez, de Bayona con carga general.

Corbeta Doña Sol, de 235 ts., cap. D. F. Andraca, de la Habana con 421 cajas azúcar á D. I. A. Toca: 40 pipas aguardiente á D. M. Ceballos: tabaco y duce para varios y 737 cajas azúcar para Bilbao.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Buenaventura, de 121 ts., cap. D. M. Cagigal, para Sevilla y escalas con 2,436 sacos harina y otros efectos.

Cal Hidráulica.

La mas superior de Zumaya se vende en el escritorio de los señores Ruiz de Velasco y compañía, calle de la Estacion, núm. 4, principal, en Santander. 2s 14

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA. calle del Muelle, núm. 4.

SECCION DE ANUNCIOS.

DICCIONARIO GENERAL

política y administración,

publicado bajo la dirección de DON ESTANISLAO SUAREZ INCLAN y DON FRANCISCO BARCA, con la colaboración de varios jurisperitos, publicistas y hombres de Estado.

Esta obra constará próximamente de 2 tomos de 800 à 1,000 páginas, y se distribuirá por entregas mensuales en número suficiente para darla terminada dentro de un año. El precio de cada entrega de 16 páginas será de 2 reales.

Se admiten suscripciones en la redacción de LA ABEJA MONTAÑESA, en Santander.

Condiciones de un buen estilo

EN LAS OBRAS LITERARIAS.

Este discurso, acompañado de cuadros sinópticos sobre la Retórica, Poesía y Geografía antigua, escrito por D. Víctor Ozcariz y Lasaga, abogado y catedrático numerario de este Instituto, se vende en la Redacción de LA ABEJA al precio de 10 rs.

Unido al discurso el programa de Retórica, el precio es 14 reales y con el de perfección de latín 18. Estos programas se venden sueltos á 4 reales cada uno.

EL IMPERTINENTE.

Periódico político que, aunque pequeño, debe leerse.

Es diario, y cuesta 12 rs. al trimestre; 14 or comisionado.

Calle de los Leones, núm. 5, Madrid.

AVISO IMPORTANTE.

Vapores-coreos de A. Lopez y compañía.

Siendo preferente la atención de trasportar tropas á la isla de Cuba y disponiendo el Gobierno de los vapores de la Empresa para hacer este urgente servicio, se anulan las dos expediciones anunciadas para salir de Santander los días 11 y 26 de Octubre próximo.

Instituto de segunda enseñanza de Santander.

Habiéndose encargado la Excelentísima Diputación provincial del sostenimiento de la escuela especial de Náutica en esta capital, se anuncia al público que hasta el día 30 del corriente mes de Setiembre inclusive estará abierta en la secretaría del Instituto la matrícula para las asignaturas de Náutica.

Santander 20 de Setiembre de 1869. —El Director del Instituto, Antonio Félix García.

Para la Habana.

Saldrá de este puerto á principios del próximo octubre la corbeta española

HERMOSA DE TRASMERA,

al mando de su capitán D. Ramon de Aguirre.

Admite carga á flete y pasajeros, á los que se les dará el trato que es acostumbrado.

Para mas informes dirigirse á sus armadores Sres. Torriente hermanos, calle de Santa Lucía, núm. 2. 16

Oporto, 1822. Londres, 1823. Paris, 1827. Burdeos, 1824.

PASTILLAS DE DETHAN

contra los MALES DE GARGANTA y inflamaciones de la Boca.

Recomendadas por las eminencias medicas de Europa, para combatir los padecimientos de la garganta, las anginas, el garrofillo, el escorbuto, las ulceraciones y las inflamaciones de la boca. Purifican el mal aliento, destruyen la irritación causada por el tabaco, y curan los efectos perniciosos que acarrea el mercurio en la dentadura. Son utilísimas á los Predicadores, Oradores, Profesores, Cantantes, etc., porque suavizan la voz y impiden la fatiga de la garganta.

DEPOSITOS:
En Paris, Dethan, farmacéutico, Faub.-Saint-Denis, 90. — En Madrid, J. Simon, Caballero de Gracia, 3; Agencia Franco-Española, c. del Sordo, 31. — En Santander, Bernardo y Emilio Corpas, farmacéuticos.

10-20-30

Colegio de San Sebastian,

De segunda enseñanza y preparatorio para carreras especiales, establecido en la villa de Reinosa.

Este colegio inaugura sus cátedras en el presente curso y se podrán cursar en él todas las asignaturas que se necesitan para recibir el grado de Bachiller en Artes. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El que desee mas pormenores que se dirija al director, quien dará cuantos se quieran.

Se arrienda en Torrelavega el establecimiento titulado Recreo de la Llama, propio de los herederos de D. Francisco Manuel Obregon. La persona que quiera tratar del mismo puede dirigirse á don Ramon Sagarminaga, de la misma vecindad. 10-2

Se vende el casco, con su aparejo completo, de la balandra VANGUARDIA, todo junto ó separado. Dará razon Gregorio Gordey, en la calle de Velasco, casas de Begoña. 20-19

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE Y DE ALAR A SANTANDER.

FERIAS DE VALLADOLID. Grandes corridas de toros los días 23, 24, 25 y 26 de Setiembre de 1869. Gran rebaja de precios.

De Santander á Valladolid ida y vuelta, segunda clase, 100 reales, y tercera, 60 id.

De Torrelavega á Valladolid ida y vuelta, segunda clase, 100 reales y tercera, 60 id.

De Reinosa á Valladolid ida y vuelta, segunda clase, 80 reales, tercera, 50 id.

Los billetes de ida y vuelta son válidos para los trenes-correos desde el día 21 hasta el 29.

Todo viajero que se quede en cualquiera de las estaciones intermedias perderá el derecho de la rebaja de precios y se le aplicará el de la tarifa general en todo el trayecto que recorra. Igualmente se aplicará la diferencia del precio reducido al de la tarifa general al viajero que se encuentre en asiento superior al billete que posea. 1

RELOJES INGLESES



FABRICADOS POR **JOSEPH SEWILL,**

South Castle Street. 61, LIVERPOOL

MAGNIFICO SURTIDO

RELOJES INGLESES

EN LA RELOJERIA

D. VENTURA GARCIA DE LA REVILLA

SANTANDER.

Precios y garantías de fábrica.

150

A todos los que se bañen, se hayan bañado ó tomen las aguas.

Acetate de bellotas del mismo inventor para los cabellos y la epidermis. Seis años de experimentos satisfactorios, de crédito rápido y creciente. la venta de cuatro millones de frascos, las recomendaciones de médicos higienistas, alópatas y homeópatas, las de más de 500 periódicos europeos, americanos, indios y emulata oferta de sesenta mil duros, yankis, por la adquisición del negocio, justifican ser el primer cosmético medicinal de los conocidos en los 5,873 años que registra la historia del mundo.

Leed lo que decía La Política en 15 de julio último:

«A los bañistas.—Si para toda clase de personas es utilísimo el aceite de bellotas, que ya en otras ocasiones hemos recomendado, como inocente cosmético y eficaz medicamento del cabello y de muchas enfermedades de la cabeza, para nadie quizá tiene una aplicación tan directa y recomendable como para los bañistas; sabido es, en efecto, la humedad que constantemente conservan en la cabeza los que hacen uso de los baños, perjudica muchísimo al cabello, y nadie ignora tampoco la acción destructora que en él ejercen los cloruros, potasas, sulfuros, carbonatos y otras sales en que abundan las aguas minerales y marítimas. Ahora bien, el aceite de bellotas inventado por el señor Brea y Moreno neutraliza todos estos efectos, suavizando el pelo, dándole consistencia, manteniéndole fresco, lustroso, flexible y viniendo á ser un auxiliar, ó mas bien un correctivo de los inconvenientes que lleva consigo la hidroterapia. Por esta razon en cargamos á todos los bañistas que no olviden en su neceser de viaje un frasco siquiera de aquel precioso líquido.

Se vende en mil farmacias, droguerías y perfumerías, desde el Mediterraneo al continente americano, desde el Pacifico al Océano Atlántico, etc., y en las casas de la fábrica, calle de las Tres Cruces, 1, principal, y Jardines, 5, Madrid, á 6, 12 y 18 reales frasco. Exijase mi prospecto timbrado mi nombre en los frascos y cápsulas y la rubrica en la etiqueta, porque hay falsificadores sin decoro ni conciencia del secreto, cuyo breve le espediria para Sierra-Morena, Melilla, Alhucemas, Gomera, ó Fernando Pó ó Do-Pó (golfo de Guinea).

El inventor L. de Brea y Moreno, proveedor universal.

NOTA. Por mayor se hace 25 por 100 de descuento en almacén.

Depósito en Santander: perfumería y guantería de Alonso.—Bilbao: Somonte.—Victoria: Blanco.—Burgos: Moliner, y Conde.—Valladolid: Ramillete Oriental.—San Sebastian: Ayestaran, Lazconoteque, Macazaga, y Tornero, etc. 7-14, 20 28

SAN JOSÉ.

Colegio de primera y segunda enseñanza y preparatorio para carreras especiales bajo la dirección del presbítero D. don Toribio Martín de Belástegui.

Están abiertas las cátedras de este Colegio desde el primero del actual. Se admiten internos, medio pensionistas y externos. De las condiciones pueden informarse en dicho establecimiento, calle de la Concordia, núms. 6 y 8. 7